

JEFF BAUER

SUR LES TRACES DE L'UNIQUE
SKELETONEUR LUXEMBOURGEOIS



- SKELETON -

IL EST L'UNIQUE PRATIQUANT LUXEMBOURGEOIS DU SKELETON, CE SPORT OÙ DES MECS UN PEU BARRÉS DÉVALENT UNE PISTE À TOMBEAU OUVERT, LA TÊTE EN AVANT, À PLUS DE 130 KM/H. APRÈS AVOIR MANQUÉ LES JO EN 2018, JEFF BAUER (46 ANS) A PARTICIPÉ EN DÉBUT D'ANNÉE AUX CHAMPIONNATS DU MONDE DE LA DISCIPLINE ET SE LANCE CET HIVER DANS UNE NOUVELLE SAISON AVEC PLUSIEURS OBJECTIFS.

Son histoire familiale et le sport qu'il pratique sont deux curiosités qui font de Jeff Bauer un personnage totalement à part dans le paysage sportif luxembourgeois. Devenu officiellement citoyen du Grand-Duché en juin 2018, c'est dans une combinaison rouge, blanche et bleu ciel que l'Américain de naissance a participé en mars dernier aux championnats du monde de skeleton à Whistler, le centre des sports de glisse qui avait accueilli les épreuves de bobsleigh, de luge et de skeleton aux Jeux olympiques de Vancouver en 2010. Classé 31^e sur 33 concurrents, Jeff Bauer termine loin derrière le Letton Martins Dukurs, sacré champion du monde. Ou à cela ne tienne, sa victoire a lui est ailleurs... Car pour comprendre comment Jeff Bauer en est arrivé à représenter le Luxembourg dans des compétitions de skeleton, il faut tout d'abord remonter le temps. Nous sommes en pleine

Seconde Guerre mondiale, et le grand-père de Jeff, Gi, de son état, se bat aux côtés de milliers d'autres soldats alliés pour libérer l'Europe du joug nazi. Une fois le conflit terminé, il repart aux États-Unis, avant de faire son retour au Luxembourg dans les années 50 pour travailler chez Goodyear à Colmar-Berg. Même chose pour le père de Jeff, qui étudie au Luxembourg dans sa jeunesse, avant de retourner outre-Atlantique... puis de faire son come-back au Grand-Duché, afin de travailler lui aussi pour le géant du pneumatique américain. Bauer père quitte donc au début des années 80 la ville d'Akron dans l'Ohio et emmène avec lui le petit Jeff, qui n'a alors que 6 ans. Jeff Bauer vivra au Luxembourg jusqu'en 1991 et évoluera même à plusieurs reprises dans l'équipe nationale de basket. Reparti aux États-Unis, il reste cependant particulièrement attaché au pays dans lequel il a grandi et où trois générations de sa famille – bientôt quatre puisque son neveu va venir étudier au Luxembourg – ont vécu. En 2018, Jeff Bauer veut participer aux Jeux olympiques de Pyeongchang et y représenter le Luxembourg, mais à cause de tracasseries administratives, il n'obtient pas à temps la nationalité luxembourgeoise : « Je répondais à tous les critères, il manquait juste une signature du ministère de la Justice pour valider la procédure. Je ne sais pas pourquoi mais cette signature a mis du temps à arriver... Mais c'est du passé maintenant, je peux participer aux championnats du monde et représenter le Luxembourg. »



UN PETIT COUP DE MOU

Le Luxembourg ne possédant évidemment pas d'installations pour pratiquer le skeleton, c'est à Park City (Utah), où il vit, que Jeff Bauer s'entraîne sur la piste qui a accueilli les JO d'hiver de Salt Lake City en 2002. L'an passé, sa saison hivernale a été émaillée de quelques belles performances, comme une huitième place lors de la North American Cup fin novembre à Lake Placid, première ville américaine à avoir accueilli les Olympiades d'hiver en 1932. Cet hiver, après une épreuve de l'Intercontinental Cup disputée à Sotchi (21^e sur 23), Jeff a choisi, une fois de retour dans l'État de New York, d'opérer une petite pause. Sur la brèche depuis le 14 octobre et avec le début de sa saison sur la piste très technique de Königssee en Allemagne, le skelletonneur estime que sa forme physique actuelle est loin d'être optimale, et juge avoir grand besoin de repos: « J'ai besoin d'un petit break, mon corps a beaucoup donné ces derniers mois, je n'ai eu que cinq jours de repos. Je vais m'accorder quelques jours de repos avant de reprendre les exercices physiques, parce que ma tête et mon corps en ont besoin. » Jeff s'est en tout cas fixé des objectifs principaux cet hiver, notamment au niveau de l'amélioration de son départ, une phase cruciale: « Je veux connaître plus de pistes et gagner en expérience. Je veux progresser au niveau de ma glisse, mais aussi au niveau des départs, notamment le sprint. Si j'arrive à améliorer tous ces aspects, je serai un meilleur athlète. »

OBJECTIF JO 2022

Après quelques semaines de repos bien mérité, Jeff Bauer reprendra la compétition début 2020: « Je suis un peu nerveux parce qu'à Sotchi le niveau était vraiment élevé (rires). J'ai choisi de courir dans des compétitions d'un plus haut niveau que l'année dernière, pour élever mon niveau. Cela va m'aider en tant que sportif d'être en compétition contre les meilleurs du monde, de pouvoir les observer, les analyser, c'est le challenge que je me suis fixé, c'est le mieux pour moi. Je veux me mettre dans une situation difficile, mais pour m'améliorer. » À désormais 46 ans, Jeff Bauer ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Le skelletonneur caresse en effet le doux rêve de participer aux JO d'hiver en 2022 à Pékin, et ainsi devenir le doyen des participants à une Olympiade hivernale. « Les conditions de qualification sont plus compliquées, surtout pour les petites nations. Mais j'ai envie d'essayer de me qualifier, je dois continuer à maintenir mon niveau dans les années à venir », espère Jeff Bauer. Et même s'il est actuellement à 7.800 km à vol d'oiseau du Luxembourg, il reviendra bientôt saluer son pays d'adoption, peut-être lors des futurs championnats du monde de skeleton en Allemagne à la fin du mois de février 2020: « Je vais au Luxembourg dès que je peux, mais en hiver, c'est difficile avec l'entraînement et les courses. Mais mon cœur y est tout le temps! »



Texte: Thibault Geste
Photos: IBSF

VOS VACANCES SANS SOUCIS

GRÂCE À LA CMCM. VOTRE MUTUELLE SANTÉ.



Grâce à la CMCM, vous et votre famille serez couverts dans tous les cas et partout dans le monde. En cas d'accident ou de maladie à l'étranger, vos frais hospitaliers et honoraires médicaux seront pris en charge. Les transports médicalisés, ainsi que le rapatriement, sont couverts sans limite. L'annulation voyage est également incluse. Autant de raisons pour ne pas partir en vacances sans votre carte CMCM.

Plus d'informations sur : www.cmcm.lu

Do, wann Dir eis braucht.

Follow us [f cmcmLuxembourg](https://www.facebook.com/cmcmLuxembourg) [@cmcmLu](https://www.instagram.com/cmcmLu) [t cmcmLu](https://www.twitter.com/cmcmLu)

CMCM
VOTRE MUTUELLE SANTÉ
DEPUIS 1956